

En la Casa de Cultura de Alles – Peñamellera Alta, siendo las dieciocho horas del día 29 de junio de 2023, y conforme determina el DESARROLLO LOCAL PARTICIPATIVO, se lleva a cabo la reunión participativa para la elaboración de la Estrategia de Desarrollo Local Participativo del Programa de Desarrollo Rural (LEADER) en el Principado de Asturias, para el período 2023-2027.

Para ello se ha convocado a la corporación local del concejo, distintas asociaciones, sector empresarial, agentes sociales y ciudadanía en general con el fin de que puedan exponer sus necesidades y sugerencias, las cuales serán tenidas en cuenta a la hora de establecer las líneas de actuación del nuevo Plan Estratégico.

Se hallan presentes los miembros del equipo de gerencia del Grupo de Acción Local Asociación para el Desarrollo Rural e Integral del Oriente de Asturias (ADRIOA): el gerente Germán Romano Sobrino, la técnico Ana Isabel García Espina y la administrativo Catalina Palacios Sánchez.

Como representante del Ayuntamiento de Peñamellera Alta asiste el Alcalde José Antonio Roque Llamazares. Asimismo asisten representantes de la empresa privada y asociaciones del concejo.

Antes de comenzar la sesión se pasa una hoja de firmas donde se recogen los datos de los asistentes.

El Gerente de ADRIOA, Germán Romano Sobrino, da la bienvenida a los asistentes y presenta los resultados del análisis de la situación actual de los concejos que integran el GAL del Oriente de Asturias incluido en el Documento de trabajo para la participación en la elaboración de la Estrategia de Desarrollo Local Participativo LEADER 2023-2027 del GAL ADRIOA, haciendo hincapié en el análisis DAFO realizado, en el que se detallan las debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades de la comarca oriental. Dicho documento está colgado a disposición pública en la página web www.leaderoriente.es para su consulta, junto con un formulario de alegaciones y aportaciones al mismo.

Asimismo, se explica el tipo de intervenciones para el desarrollo rural, incidiendo en el análisis del desarrollo y del potencial de la zona.

Tras la exposición se inicia el debate entre los asistentes, para que realicen sus aportaciones y sugerencias, con los siguientes resultados:

- Incrementar la partida presupuestaria destinada a las asociaciones que hasta ahora era muy escasa.
- Permitir que los beneficiarios del ticket de autónomo puedan complementar la actividad principal con otras actividades o trabajos temporales, y valorar a los emprendedores en poblaciones de baja población.

- Poner en valor los recursos de los que se dispone a través de la realidad virtual.
- Ampliar miras y promover proyectos innovadores.

Finalmente se reparte una ficha entre los asistentes para que evalúen del 1 al 5, cada uno de los diferentes sectores y actividades que en ella se enumeran, según su importancia para subvencionar a través del Programa Leader. Se informa del objeto de la encuesta, que no es otro que invitar a la participación de la población y recoger las aportaciones y sugerencias con el fin de completar el diagnóstico del territorio, y elaborar la Estrategia más adecuada para la Comarca.

Se comenta a los asistentes que se les enviará al correo electrónico facilitado, un enlace para acceder a la encuesta participativa, a través de un formulario de Google Forms, basada en el análisis DAFO presentado dentro del proyecto de cooperación LEADERando, el marco en el que se están desarrollando y diseñando las estrategias para el próximo periodo, agradeciendo sea cumplimentado a la mayor brevedad posible.

Por último se informa que desde la Red Asturiana de Desarrollo Rural y los Grupos de Acción Local, con el objetivo de contar con la mayor participación posible para el diseño de las Estrategias de Desarrollo Local Participativo (EDLP) de cada grupo de desarrollo rural para el periodo 2023 - 2027, se han desarrollado tres seminarios que han tenido lugar los días 19, 21 y 22 de junio con las siguientes temáticas:

19 de junio: PRIMER SECTOR Y AGROINDUSTRIA. Lugar: Casa de Cultura Conde de Camponanes (Tineo).

21 de junio: TURISMO, DIVERSIFICACIÓN Y EMPRENDIMIENTO EN EL MEDIO RURAL ASTURIANO. Lugar: Centro Cultural Llacín, Porrúa (Llanes).

22 de junio: SERVICIOS PÚBLICOS Y CALIDAD DE VIDA EN LAS ZONAS RURALES. Lugar: Centro Polivalente La Baragaña, Candás (Carreño).

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la reunión siendo las 19:15 horas, del día señalado en el encabezamiento.